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Hola a todos los quisqueños y quisqueñas

El Quisco es una comuna que crece día a día, y que 
gracias al esfuerzo y aporte que realiza cada vecino y 
vecina, ha logrado avanzar.
Queremos que cada uno se sienta feliz de ser quisque-
ño, por eso estamos trabajando para seguir adelante 
en la concreción de diversos proyectos y anhelos que 
aseguren un mejor bienestar para cada uno de los 
habitantes de este hermoso territorio.

Cada uno de nosotros tiene un rol fundamental en el 
desarrollo de El Quisco y eso se ve reflejado a diario 
en cada junta de vecino u organización que visito y, 
en donde recibo el cariño de la gente y también escu-
cho sus preocupaciones y anhelos.

Sigamos por este camino, trabajando de la mano, por 
una comuna más próspera y llena de oportunidades.

Con cariño,

    José Jofré Bustos
         Alcalde de El Quisco
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Centro de Neurodesarrollo Comunal 
obtiene el primer lugar del Concurso 
de Innovación Municipal 2023

Dicen que todo esfuerzo tiene su recompensa, y eso lo 
sabe muy bien el equipo del Centro de Neurodesarro-
llo Comunal de El Quisco, Casa TEA, tras coronarse 
como ganadores del premio de Innovación Municipal 
2023, entregado por la Asociación de Municipalida-
des de Chile (ACHM).
El concurso contó con la participación de 14 proyec-
tos, que trabajan en la innovación de sus tareas diarias 
con el objetivo de ofrecer un mejor servicio a toda la 
comunidad.
“Estamos sumamente orgullosos porque pudimos de-
mostrar a nivel nacional, que somos una herramienta 
para los padres y que podemos mejorar su calidad de 
vida. Queremos compartir este reconocimiento con 
todas las familias”, explicó Leticia Verdugo, jefa téc-
nica de Centro Neurodesarrollo Comunal.  
La profesional agregó que “el enfoque del Centro de 
Neurodesarrollo siempre va a ser la calidad de vida 

de nuestros niños, niñas y adolescentes. Que ellos pue-
dan, en el fondo, disfrutar y tener una experiencia que 
sea significativa para sus vidas”.
Para el alcalde José Jofré Bustos, este reconocimiento 
refleja el buen trabajo que está realizando el equipo 
de la Casa TEA.
“Felicitar a todos quienes han hecho posible que, a ni-
vel nacional, El Quisco haya ganado el primer lugar. 
Esto es producto de hacer bien las cosas y del apoyo 
de concejales que dieron el vamos a esta iniciativa. 
Esto es orgullo para los quisqueños y quisqueñas, 
orgullo para la región de Valparaíso, y para todos”, 
recalcó el jefe comunal.
Mensualmente, la Casa TEA realiza más de 250 aten-
ciones, y su equipo está compuesto por una fonoau-
dióloga, una terapeuta ocupacional, dos psicopeda-
gogas y un psicólogo.

El equipo del Centro de Neurodesarrollo Comunal se quedó con el primer lugar del concurso de innovación realizado por la Asociación de Municipalidades de Chile.
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“Estamos contentos de que los proyectos municipales, 
que han sido aprobados con recursos municipales, 
tengan sus frutos. Una necesidad de una comuna debe 
ser atendida como corresponde, por eso hoy nos senti-
mos orgullosos de nuestro Centro de Neurodesarrollo 
Comunal, el cual ha entregado bastantes soluciones 
a las familias que tanto lo necesitaban”, enfatizó el 
concejal Luis Álvarez.
En tanto, el concejal Manuel González, indicó que 
“creo que esto es lo que nos propusimos en un prin-
cipio. Menos palabras al viento y más hechos y eso 
hoy lo vemos con la Casa Tea. Quiero felicitar a to-
dos los funcionarios y a quienes han sacado este gran 
proyecto adelante”.
El equipo quisqueño será premiado con un viaje a 
Medellín, Colombia, para participar en una pasantía 
en diciembre. 
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En una iniciativa cultural, organizada por el Depar-
tamento de Administración Municipal (DAEM), la 
agrupación de tejedoras de telar WITRALTUFE 
llevó a cabo con éxito la presentación de su proyecto 
en tres establecimientos educacionales de la comuna 
de El Quisco. La actividad se centró en los séptimos 
básicos de la Escuela Poeta Neruda, la Escuela Bá-
sica El Totoral y el Colegio El Quisco, brindando a 
los estudiantes una experiencia única para conocer 
la cosmovisión mapuche a través del arte del tejido.
La presentación destacó el tejido como una red y for-
ma que conecta a los seres vivos, estableciendo un 
vínculo con el sistema binario utilizado en el telar, 
considerado la primera tecnología ancestral. Esta co-
nexión cultural encuentra resonancia con la entrega 
de computadores a los estudiantes, un beneficio de 
Junaeb, que busca integrar la tradición con la tecno-

Tejedoras mapuches comparten 
saberes ancestrales en 
establecimientos educacionales

logía contemporánea.
La ejecución del proyecto se llevó a cabo en tres sesio-
nes, cada una programada para un establecimiento 
educacional diferente en agosto, septiembre y octu-
bre, respectivamente. Las tejedoras guiaron a los estu-
diantes a través de una experiencia lúdica y educativa 
que resaltó la importancia cultural y tecnológica del 
tejido en la cosmovisión mapuche.
Cada sesión tuvo lugar en un miércoles por la maña-
na, aprovechando la disponibilidad de las siete teje-
doras que lideraron la experiencia. Se garantizó que 
todo el material necesario para la realización de las 
sesiones estuviera presente, asegurando una experien-
cia completa y enriquecedora para los estudiantes.
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Esta iniciativa no solo promovió el conocimiento de 
la cosmovisión mapuche, sino que también fomentó 
la apreciación de las tradiciones culturales y la co-
nexión entre el pasado y el presente. La agrupación 
de tejedoras de telar WITRALTUFE ha contribuido 
significativamente al enriquecimiento cultural de los 
estudiantes de El Quisco, demostrando la importancia 
de preservar y compartir las ricas tradiciones ances-
trales.
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El Quisco, entre las 10 comunas del 
país que más recicla 
El estudio fue dado a conocer en agosto por la em-
presan Kyklos y publicado en el diario La Tercera. 
La buena noticia es que la comuna cuenta con 110 
campanas de reciclaje, de las cuales 57 pertenecen al 
municipio. Así lo señaló Georgina Hidalgo, directora 
de la Dimao. 
“Los residuos que se consideraron a nivel nacional 
fueron los residuos plásticos, de vidrios, cartón y pa-
pel. Además, nosotros trabajamos con empresa Cris-
toro, tenemos convenio con ellos donde ponen las 
campanas y las retiran”, agregó la funcionaria.
Para el alcalde José Jofré Bustos, este reconocimiento 
debe llenar de orgullo a todos los quisqueños y quis-
queñas porque “esto también tiene que ver con la 
comunidad”.
“(El reconocimiento) Tiene que ver con el trabajo que 
se ha hecho desde años porque, desde que asumimos 
esta administración, le dijimos a los equipos qué quie-
ren hacer, cómo quieren hacerlo, qué respaldo nece-
sitan y hemos puesto todo a disposición y vamos a 
seguir respaldándolos. Ser la tercera comuna de la 
región y la octava del país que más recicla nos pone 
orgullosos”, agregó el jefe comunal.
Asimismo, señaló que actualmente el municipio está 
trabajando en un proyecto que busca la disminución 
de ramas y los residuos voluminosos.
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Intervenciones urbanas en la comuna
En el marco del programa de Intervenciones Urbanas Artísticas, las principales pos-
tales de nuestra comuna fueron plasmadas en los asientos y respaldos de la plaza 
de Armas de El Quisco. Los diseños estuvieron a cargo de los artistas locales “Clavo 
con Óxido” y Nico Instiinto.
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Municipio concretó la firma de la 
compra del terreno de Unilever
La inversión de 880 millones de pesos comprende un terreno de 27 mil mts2.

Esta sí que es una buena noticia. La Municipalidad 
de El Quisco concretó la firma de la compra del te-
rreno Unilever en Isla Negra, donde se levantarán 
importantes proyectos como el centro cultural Pablo 
Neruda, la extensión del actual colegio Poeta Neru-
da de Isla Negra, pueblo de artesanos y el esperado 
centro de diálisis. 

La inversión de 880 millones de pesos comprende un 
terreno de 27 mil mts2, lo que marca un hito en la 
comuna ya que la iniciativa permitirá ir en directo 
beneficio de quisqueños y quisqueñas.
Para el alcalde José Jofré Bustos, este será un gran 
avance para la comunidad además de un compromiso 
adquirido por la actual administración.

“Llegamos a un buen acuerdo. Hoy esto se concre-
ta para educación ya que es lo más importante para 
nuestros niños y niñas porque es lo que le vamos a 
dejar en el futuro”, enfatizó el jefe comunal.
El Concejo Municipal tuvo un rol fundamental en 

este hito histórico para la comuna, ya que los recursos 
para la compra, fueron aprobados por los ediles.

“Esta es una buena noticia para toda gente. Para quie-
nes nos visitan y quienes viven en la localidad de Isla 
Negra”, comentó la concejala Marcia Iturra.
Por su arte, el edil Manuel González, señaló que “a 
través del alcalde, del Concejo Municipal y, por su-
puesto de los funcionarios, se pudo adquirir estos casi 
30 mil metros cuadrados que van a quedar a disposi-
ción de nuestra comunidad”.

El concejal Luis Álvarez, explicó que si bien la finali-
dad de la compra es la construcción de la extensión de 
la escuela Poeta Neruda, “esto trae consigo la refor-
mulación y reestructuración del terreno para un pue-
blo artesanal, centro de diálisis y un centro cultural”.
En tanto, el concejal Guillermo Romo, se mostró muy 
feliz por los quisqueños, “en especial por la gente de 
Isla Negra, sobre todo por los artesanos que van a 
tener su espacio”.
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COMUNIDAD

Por mucho tiempo, la comunidad de Isla Negra, tra-
bajó en diversas acciones que le permitieran concretar 
sus anhelos y desarrollo para la localidad. Por eso, que 
esta iniciativa, los llena de alegría y esperanza.

“Las impresiones son de alegría y de un orgullo tre-
mendo de que el municipio pueda adquirir este te-
rreno porque le va a servir a la comunidad. Estoy 
con el corazón inflado”, aseveró Osvaldo Hernández, 
representante del Club Deportivo Isla Negra. 

Luz González, presidenta de vecinos de Isla Negra, 
recalcó que “sabíamos que este día se tenía que dar, 
sabiendo que hace mucho tiempo se venía diciendo 
que se iba a comprar. Lo más importante es que será 
un beneficio para toda la comunidad”.

Nancy Parodi, presidenta del Pueblo de Artesanos 
señaló que “aquí habrán distintos puntos de conver-
gencia, colegios, pueblos de artesanos y eso es bueno”.
Jorge Allende, presidente del sindicato número Dos 
de Empleados Univeler, dijo que “estamos contentos 
de que lo haya adquirido la municipalidad y poder 
ver en el futuro y decir ‘ahí estuvo nuestro sindicato’”.

Según lo explicado por Julio Escobar, director jurídico 
de la Municipalidad de El Quisco, “esto se adquirió 
a través de un trato directo, con toda la transparen-
cia del caso, y ahora firmada la escritura, pasa por 
la toma de razón de la Contraloría General de la 
República”.
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Programa Municipal de Equinoterapia: 
mejorando la calidad de vida
de los quisqueños y quisqueñas 

En la localidad de El Totoral se está desarrollando el 
programa municipal de Equinoterapia, inaugurado 
de manera oficial en septiembre, ante autoridades 
locales y representantes de organizaciones. 
Leticia Verdugo, fonoaudióloga del programa muni-
cipal de Equinoterapia, explicó que la iniciativa cons-
tituye una nueva forma de coterapia para las distintas 
oficinas de la Dideco, entre ellas, del Adulto Mayor, 
de la Mujer, de Discapacidad, de Disidencias, de Mi-
grantes y centro de Neurodesarrollo.
“La idea y el foco del programa es que los usuarios de 
distintas oficinas tengan un apoyo terapéutico extra 
a sus desempeños y en su calidad de vida para los 
usuarios”, explicó la profesional.
Sobre los inicios del programa, Cristian Gatica, médi-
co veterinario, señaló que “un día conocí a un niño en 
un domicilio que aprendió a caminar por un perro, y 
en base a él nos inspiramos y dijimos tenemos que sa-
car este proyecto. Tuvimos el apoyo de los concejales, 
de Marcia Iturra, y de José Jofré. El apoyo a ciegas de 

la dueña del predio, Ángela Fuenzalida”.
Luego añadió que “la idea es que este sueño dure 
por una eternidad acá en la comuna y ojalá se pueda 
replicar en otras comunas porque tener un hijo con 
alguna discapacidad no es un juego. Poder tener una 
terapia gratis no tiene valor para un papá o para un 
cuidador de un niño”.
Las terapias están a cargo de diversos profesionales 
quienes realizan intervenciones de acuerdo a las ne-
cesidades y objetivos terapéuticos. 
“Nos vamos vinculando poco a poco con los caba-
llos durante las primeras sesiones. Los chiquillos van 
haciendo pequeños acercamientos y posteriormente 
vamos haciendo distintas intervenciones de acuerdo 
a las necesidades y objetivos terapéuticos que traen 
derivados desde sus propios centros y oficinas, ya que 
nuestra labor acá es de coterapeutas”, detalló Valen-
tina Espinoza, terapeuta ocupacional.
Para el concejal Luis Álvarez Bianchi, hoy se ve con-
cretado un sueño que trae muchos beneficios para la 
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comunidad. “El programa es un tremendo beneficio, 
no solo para las personas con movilidad reducida o 
con capacidades diferentes, sino que también para los 
adultos mayores y la comunidad en general”.
El alcalde José Jofré Bustos valoró el trabajo desarro-
llado por todos quienes dieron vida a esta iniciativa 
municipal.
“Cada día nos sentimos más orgullosos de lo que es-
tamos concretando en nuestra comuna. Muchas veces 
estos proyectos se van dejando en el tiempo, pero de-
ben ser reales y concretos. Esto es para nuestra gen-
te, ya que no es solo para una unidad. Hoy es para 
discapacitados, adultos mayores, para los niños. Esto 
me enorgullece porque llega al corazón”, recalcó el 
jefe comunal.
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El Quisco fue parte de los Juegos 
Panamericanos 2023
En julio, la Corporación Santiago 2023 oficializó a la comuna de El Quisco como sede 
de los Juegos Panamericanos, específicamente de las competencias de vela fórmu-
la kite. El anuncio se realizó en las dependencias del Club de Yates de El Quisco, y  
contó con la presencia del alcalde, José Jofré Bustos; seremi del Deporte Valparaíso, 
Leandro Torres y el director ejecutivo de Santiago 2023, Harold Mayne-Nicholls.
Fue así como la comuna se vistió de fiesta acogiendo a las delegaciones de depor-
tistas y turistas que llegaron hasta nuestras playas para apreciar la competencia.
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Capacitan a cuidadores de personas 
con dependencia severa
Una veintena de cuidadoras y cuidadores de personas con dependencia severa, beneficiarios del programa 
del CESFAM, participaron de una capacitación cuyo objetivo es entregar herramientas teórico prácticas 
para una mejor calidad de vida de las personas en esta condición y del propio cuidador.
Funcionamiento del programa, redes institucionales y sociales, nutrición y cuidados alimentarios, higiene 
bucal, manejos de medicamentos y toma de signos vitales fueron los temas tratados en la primera jornada 
de trabajo realizado en el Centro Cultural Camilo Mori.
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